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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Jugend- und Sportausschusses der Gemeindevertretung der 
Stadtgemeinde Oberndorf, welche am Dienstag, dem 11.11.2008, um 19.00 Uhr im 
Sitzungszimmer der Stadtgemeinde Oberndorf stattgefunden hat. 
 
Tagesordnung: 
 
  1. Eröffnung und Begrüßung durch den Obmann 
  2. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 29.11.2006 
  3. Berichte 
  4. Bericht Jugendzentrum 
  5. Subventionen 
  6. Allfälliges 
 
 
Anwesende: 
 
Bürgermeister Peter Schröder 
GV Georg Mayrhofer 
GV Wolfgang Stranzinger 
Stadtrat Dietmar Innerkofler 
GV Barbara Stahl 
2. Vizebgm. Otto Feichtner 
GV Dr. Andreas Weiß 
1. Vizebgm Mag.(FH) Hannes Danner in Vertretung für GV Peter Illinger 
GV Georg Meindl 
GV Dr. Andrea Voggenhuber  
 
GV Josef Hagmüller – in beratender Funktion 
 
Weiteres anwesend: 
 
Markus Strobl, Verein Jugendzentrum 
Daniel Wandaller, Leiter Jugendzentrum zu Top 5 
 
Schriftführer: 
Michael Schick 
 
 
Verlauf und Ergebnisse der Sitzung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den Obmann 
 
Obmann Georg Mayrhofer eröffnet um 19.02 Uhr die Sitzung des Jugend- und 
Sportausschusses und stellt aufgrund der Anwesenheit von 8 Ausschussmitgliedern die 
Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. Die Einladung zur Sitzung mit der Tagesordnung 
wurde zeitgerecht zugestellt. Gegen die vorliegende Tagesordnung gibt es seitens der 
Ausschussmitglieder keine Einwendungen. 
 
2. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 29.11.2006 
 
Nachdem keine Wortmeldungen vorliegen, stellt Obmann Georg Mayrhofer den Antrag, 
oben angeführte Niederschrift zu genehmigen. 
 
Offene Abstimmung: 8 Ausschussmitglieder anwesend - wird einstimmig beschlossen. 
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3. Berichte 
 
Obmann Georg Mayrhofer berichtet über den grenzüberschreitenden 2-Städtelauf, welcher 
eine tolle Veranstaltung war. Es gibt auch für das kommende Jahr bereits wieder eine 
Anfrage seitens Hr. Reitschuh, welcher wieder einen Lauf organisieren möchte, jedoch mit 
der Bitte um Unterstützung bzw. Mithilfe des Bauhofes.  
 
GV Georg Meindl erscheint um 19:05 Uhr. 
 
Weiters wird der enorme Einsatz vom Turnverein und den Pfadfindern erwähnt, welche sich 
derzeit bei Umbauarbeiten der Turnhalle bzw. des Vereinsheimes befinden. 
 
Zum Ferienprogramm 2008 muss erwähnt werden, dass die Teilnehmerzahl heuer stark 
gesunken ist. Ein Grund dafür ist, dass seitens der Stadt Laufen nach der Fertigstellung des 
Programmes keine Kommunikation mit der Stadtgemeinde Oberndorf stattgefunden hat. 
Weiters wurde von der Stadt Laufen – ohne Rückmeldung mit der Stadtgemeinde Oberndorf – 
der Ablauf gegenüber dem Vorjahr abgeändert. 
Für das Jahr 2009 soll es aber trotz allem wieder ein Ferienprogramm geben. 
 
GV Josef Hagmüller erscheint um 19:10 Uhr. 
 
 
4. Bericht Jugendzentrum 
 
Frau Carmen Schätzer ist derzeit in Karenz. Neuer Leiter des Jugendzentrums ist Daniel 
Wandaller mit 24 Std./Woche. Weiters ist Maria Haberl mit 16 Std./Woche und Hans 
Schweiger für 5 Std./Woche angestellt. Weiters ist heuer wieder eine EU-Praktikantin aus 
Norwegen im JUZ mit dabei. 
 
Daniel Wandaller berichtet über die Projekte und Veranstaltungen 2008 (Workshops, 
Projekte, Tischfußballturnier, Billardturnier, Hallenfußballturnier, Drachenbootcup, 
Sommerprogramm). 
 
Weiters wurde eine neue JUZ-Card entworfen, wo in den letzten 14 Monaten 220 Stück 
ausgestellt wurden. Ebenfalls neu ist der Bandproberaum für alle 13- bis 19-jährigen, 
welcher am Freitag und Samstag von 16:00 – 20:00 Uhr gratis benutzt werden kann.  
Eine Lärmbelästigung gegenüber den Anrainern gibt es nicht. 
 
Zu den Besuchern im JUZ wird angeführt, dass im Jahr 2008 bis jetzt gesamt 6.349 
Besucher zu den Öffnungszeiten anwesend waren. Der Durchschnitt liegt somit bei 51 
Besuchern pro Öffnungszeit. 
 
 
5. Subventionen 
 
Markus Strobl ersucht um Mehrstunden für das Personal des Jugendzentrums im Ausmaß 
von 5 Stunden/Woche ab 01.01.2009. Die Mehrkosten betragen lt. Johannes Lettner im 
Monat ca. € 220,--.  
 
Bürgermeister Peter Schröder ergänzt dazu, dass dies für die Budgeterstellung 2009 
berücksichtigt wird.  
 
Obmann Georg Mayrhofer stellt den Antrag, die Mehrstunden im Ausmaß von 5 Stunden 
pro Woche für das Personal des Jugendzentrums ab 01.01.2009 zu beschließen. 
 
Offene Abstimmung: 9 Ausschussmitglieder anwesend - wird einstimmig beschlossen. 
 



3 

Obmann Georg Mayrhofer stellt den Antrag, die Unterstützung bzw. Mithilfe des 
Bauhofes beim nächsten 2-Brücken-Lauf zu beschließen. 
 
Offene Abstimmung: 9 Ausschussmitglieder anwesend - wird einstimmig beschlossen. 
 
Obmann Georg Mayrhofer verliest die derzeitigen Einnahmen- Ausgaben- Aufstellungen der 
Vereine. 
 
Obmann Georg Mayrhofer stellt den Antrag, die Auszahlung folgender Subventionen zu 
beschließen: 
 

Verein Jahr 2008 Akonto (40%) 
bereits bezahlt 

Rest-
auszahlung 

Turnverein € 3.000,-- € 1.200,-- € 1.800,-- 

Schiclub € 3.250,-- € 1.300,-- € 1.950,-- 

OSK € 7.600,-- € 3.000,-- € 4.600,-- 

Tae Kwon Do € 1.800,-- € 700,-- € 1.100,-- 

Tischtennis € 1.100,-- € 400,-- € 700,-- 

Schulsportverein 

(wird ab 2009 auch Akonto ausbezahlt) 

€ 2.000,-- € 2.000,-- 0 

 
Offene Abstimmung: 9 Ausschussmitglieder anwesend - wird einstimmig beschlossen. 
 
Es liegt ein Ansuchen der Gebrüder Probst für eine Subvention vor. Es ist zu erwähnen, 
dass nur der Nachwuchs gefördert wird und die Gebrüder Probst in keinem Oberndorfer 
Verein tätig sind. 
 
Obmann Georg Mayrhofer stellt den Antrag, aufgrund obiger Tatsachen keine 
Subvention zu gewähren. 
 
Offene Abstimmung: 9 Ausschussmitglieder anwesend - wird einstimmig beschlossen. 
 
Weiters liegt ein Ansuchen vom Tischfußballklub Salamander, Obmann Wolfgang Kaserer,  
vor. 
 
Obmann Georg Mayrhofer stellt den Antrag, da die Spielstätte in Bergheim ist bzw. auch 
keine Jugendarbeit geleistet wird, keine Subvention zu gewähren.   
 
Offene Abstimmung: 9 Ausschussmitglieder anwesend - Wird einstimmig beschlossen. 
 
 
6. Allfälliges 
 
Obmann Georg Mayrhofer führt an, dass es am 27. November 2008, 19:00 Uhr, im 
Musikzimmer der Hauptschule ein Gespräch mit den Vereinen geben wird. 
 
Weiters sollte auch die Durchführung einer Sportlerwahl bzw. Sportlerehrung nicht außer 
Acht gelassen werden. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt Obmann Georg Mayrhofer 
um 20.10 Uhr die Sitzung. 
 
Der Schriftführer:     Der Obmann:  
Gez. Michael Schick eh.    Gez. 1. Vizebgm. Georg Mayrhofer eh. 


